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También hemos repartido más de diez mil abonos entre todos 
los departamentos de salud, los colegios farmacéuticos y 
también el personal sociosanitario, para que puedan utilizar 
de forma gratuita Metrovalencia, el Tram de Alacant, el de 
Castellón y los autobuses interurbanos y de la EMT .

Finalmente, también hemos colaborado para poder poner 
a disposición del sistema sanitario más de cuatro mil plazas 
hoteleras, tenerlas ahí, en reserva, que están funcionando 
bien y que por suerte no hemos tenido que necesitarlas con 
la intensidad que la pandemia hubiera podido exigir .

Yo creo que acabo como he empezado, con la palabra unidad . 
Unidad para luchar contra la pandemia, para luchar contra el 
cambio climático y para crear empleo .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

 
El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, conseller .

I ara sí, hem arribat a la… Ara acabem ja el nostre Ple de hui, 
amb l’última pregunta, la 290, que formula l’il·lustre diputat 
David García a l’honorable consellera de…

 
El senyor García Gomis:

Antes de comenzar, señor presidente, muchas gracias, 
me gustaría llamar la atención a esta presidencia por no 
haber corregido al diputado Ferran, cuando se ha dirigido a 
nosotros, insultándonos como cobardes .

Creo que es un insulto llamar cobarde a un partido, cuyo 
presidente honorífico es Ortega Lara, que estuvo 532 días 
en un zulo . Me parece lamentable que se llame cobarde a un 
partido que preside Santiago Abascal Conde…

El senyor president de les Corts Valencianes:

Senyoria .

 
El senyor García Gomis:

… el cual lleva más de veinte años llevando escolta, y 
actualmente lleva escolta por sus ideas políticas .

El senyor president de les Corts Valencianes:

Senyoria, no li càpiga el menor dubte que, quan hi haja alguna 
expressió indecorosa per a qualsevol dels diputats, el primer 
que talla i que demana correcció sóc jo .

Després, en el fragor del debat se diuen moltes coses, moltes 
coses que igual no mos agraden a molts de nosaltres, però 
forma part de les formes parlamentàries .

Per tant, jo li demane que faça la pregunta, i en això . . .

El senyor García Gomis:

Muchas gracias, presidente .

Señorías, buenas tardes a todos .

Señora Pérez Garijo, buenas tardes a usted también . 
Celebro verla por fin, como responsable de la Conselleria 
de Transparencia, Cooperación, Participación y Calidad 
Democrática . Es usted uno de los pocos máximos 
representantes del Consell que no ha tenido a bien aparecer 
en las Cortes en 74 días .

Y no me sirve la excusa de que se reunió una vez con 
los grupos telemáticamente . No le veo un ejemplo de 
transparencia, y de transparencia hablamos hoy . Por eso, le 
preguntamos: ¿se ha planteado desde su conselleria, desde el 
Consell el uso de tecnologías, como el (inintel·ligible)

Muchas gracias .

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyoria .

Li contestarà l’honorable consellera .

La senyora consellera de Participació, Transparència, 
Cooperació i Qualitat Democràtica:

Sí, en primer lloc, tornar a recordar-li una vegada més, 
duguem un any, a vore si aprén, que jo no sóc conseller . Sóc 
consellera .

El senyor García Gomis:

Yo no la he llamado conseller .

 
La senyora consellera de Participació, Transparència, 
Cooperació i Qualitat Democràtica:

En el escrito en que nos presentó la pregunta pone 
clarísimamente conseller .

Jo continuaré diguent-li a vosté diputada García, mentres no 
esmene . . .

El senyor García Gomis:

No falten al respeto . . .

La senyora consellera de Participació, Transparència, 
Cooperació i Qualitat Democràtica:

 . . . eixa utilització . Els drets de les dones han costat molt de 
conquerir perquè vosté contínuament els tire per terra .



Número 31  ¦  28-05-2020 Pàg. 1572

En segon lloc, vull dir-li que el que no haurà vingut per ací és 
vosté, perquè jo sí que he vingut a alguna compareixença . No 
he comparegut jo, he demanat la meua compareixença, però 
vindre, he vingut . Sí . Vosté és el que no estava, però jo sí que 
estava .

I després, ja un poquet més en positiu, jo vull agrair-li que, per 
primera vegada després de quasi un any de legislatura, vosté 
faça una pregunta en positiu, i a més a més, per a millorar les 
polítiques del Consell . Jo, això li ho he de reconéixer .

Ara bé, li he de dir que, una vegada més, vostés ha errat en 
les competències . Jo crec que és important que el grup Vox, 
després d’un any, ja en estes Corts, tinga clar quines són les 
competències de cada conselleria .

I les competències relacionades en sistemes informàtics, 
pel que fa a la seguretat, a la planificació, a l’articulació i a la 
gestió, són competència de la Conselleria d’Hisenda i Model 
Econòmic, concretament de la DGTIC .

Ho dic perquè està bé, és positiva, però per favor és molt més 
positiu si vosté presenta la pregunta a la que és la conselleria 
competent .

De tota manera, jo vull dir que nosaltres, des del Botànic, 
compartim esta preocupació per la transparència, que per a 
nosaltres està en el nostre ADN, i així ho hem demostrat des 
que va començar el Botànic en el 2015, i que per tant en eixa 
línia treballem .

I a més a més, en èpoques com ara, la que hem viscut ara, 
en esta situació especial del COVID, s’ha demostrat com és 
d’important la transparència .

Perquè, davant dels bulos, davant d’eixes opinions 
revestides d’informació, el més important precisament és la 
transparència perquè la ciutadania sàpiga realment què és el 
que estan fent els seus governants .

Per últim, vull també explicar-li quines són les ferramentes 
que utilitza transparència per a dur-la endavant . En primera 
part, tenim el portal de transparència, que vosté pot accedir .

Jo crec que això, en una altra intervenció els he explicat com 
funciona el portal de transparència, on se poden vore tots els 
contractes que se fan des de l’administració .

Que, a més a més, no és que a soles puguen accedir els 
diputats i les diputades, que jo vull recordar que abans  
els diputats i les diputades, per a obtindre informació com a 
tals, havien d’anar als jutjats .

Ara ho tenim en un portal de transparència i poden accedir 
tant els diputats i diputades com la ciutadania en general . El 
dret d’accés a la informació on qualsevol pot demanar per 
un procediment i nosaltres els facilitem la informació . I, per 
últim, el consell de transparència, que és l’òrgan de garantia 
perquè tot això se complisca .

I nosaltres també treballem per la millora en la transparència . 
I per això ficàrem en marxa, a principi d’esta legislatura, el 
sistema d’alertes primerenques, que és un sistema preventiu 
precisament per a les pràctiques fraudulentes; una aplicació 
informàtica que ja estem treballant, que és GVA contractes, 

perquè tots els contractes funcionen d’una manera 
automatitzada i directament estiguen penjats en el portal de 
transparència, i l’aplicació informàtica GVA (inintel·ligible) ... 
que és perquè tots els expedients estiguen electrònicament 
i seguisquen el curs i se puga vora per on estan per a donar la 
informació .

De totes maneres, jo vull dir-li que nosaltres hem transmés 
ja la seua petició a la DGTIC, que, com li he dit, la DGTIC 
està dins de la Conselleria d’Hisenda i Model Econòmic i li 
hem fet arribar les seues propostes, i ens han dit que estan 
estudiant este sistema, el sistema del blockchain per a poder 
augmentar el tema de transparència i que són conscients de 
les oportunitats i que, en esta línia, s’està treballant també . . .

El senyor president de les Corts Valencianes:

Consellera .

La senyora consellera de Participació, Transparència, 
Cooperació i Qualitat Democràtica:

 . . .amb l’empresa pública ISTEC, col·laborant amb la 
cooperativa impulsada des del grup d’investigació BAES .

Gràcies . (Aplaudiments)

 
El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies .

Era per si després volia contestar . . .

Senyor David, a vore, si encerte . . . Ja està . Senyor David 
García, per a acabar de concretar la pregunta, que ja està 
pràcticament . . . 

El senyor García Gomis:

Muchas gracias, señor presidente .

Muchas gracias, señora Carijo .

Le pregunto a usted, como responsable de la conselleria de 
transparencia, porque es a usted que el síndic de Greuges le 
dijo que la transparencia tiene que garantizar el derecho al 
acceso de información pública, y que la agencia valenciana 
antifraude, en palabras del señor Joan Llinares, le dijo: «La ley 
de transparencia, la de contratos del sector público no están 
suspendidas» . No es a mí, señora… Yo no soy conseller . Lo es 
usted . No se enfade conmigo .

Ya le digo que esta herramienta yo se la ofrezco porque 
como veo que no llega a tiempo a subir los contratos al portal 
de transparencia, como usted misma reconoció en dicha 
(inintel·ligible)  . . . a ver si con esta herramienta usted se lo pide 
al compañero que corresponda, porque estamos viendo que 
usted no llega .
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La transparencia real, señora Pérez Garijo, no solo es crear 
un portal de transparencia y quedarse ahí . Hablamos de 
una tecnología, como la del blockchain, que nos puede dar la 
información real, veraz, inmediata y segura . Es una cadena 
de eslabones de información conectados unos con otros, 
inamovibles . Una vez que un eslabón es añadido en esa 
cadena de datos, ya no se puede ni quitar ni modificar, ya que 
todos van interconectados y contienen un hash o contraseña 
numérica que corresponden al bloque anterior .

Y es la contraseña numérica que se crea una referencia 
de quien crea los eslabones cuando los crea . Y lo más 
importante, solo alguien autorizado tiene la posibilidad de 
crear y añadir eslabones . Ojo, crear y añadir . Nunca quitar . 
Con lo cual conseguimos inmediatez, porque en el momento 
en que se crea un eslabón ya es visible para todo el mundo . 
Información real, porque podemos ver el proceso desde el 
principio, y seguro, porque la información, al estar ubicada 
en varios servidores, tiene que atacar a varios servidores a la 
vez para poder modificarla.

Además, tiene múltiples aplicaciones, como… justicia, 
registros públicos, sanidad y lo que nos trae aquí, el gobierno 
abierto .

Si el gobierno de la Generalitat valenciana adoptara este 
tipo de tecnologías, conseguirá ser un gobierno mucho más 
transparente, mucho más efectivo y participativo . Pero de 
verdad, no solo de boquilla, como lo hemos visto estos días 
atrás en multitud de charlas on line, donde se le llenaba 
la boca de transparencia, participación mientras que la 
realidad era otra. Repito, no se lo digo yo; se lo han dicho 
desde la agencia valenciana antifraude y desde el Síndic de 
Greuges .

Mire, ya está en varios proyectos internacionales 
desarrollados con éxito . Le invito que vea la experiencia 
piloto en la ciudad de Toronto, con más de tres millones de 
habitantes, o en Estonia, un pequeño país de la URSS que de 
no tener nada, va a la vanguardia de la tecnología .

Le invito a que se lea un informe, por ejemplo, del politólogo 
Miguel Ángel de Luca, de la Universidad de Salamanca, 
hablando sobre las posibilidades de la tecnología blockchain .

Y, para acabar, esa tecnología bien aplicada y desarrollada 
por parte del gobierno valenciano nos colocaría a la 
vanguardia de los gobiernos en cuanto a transparencia y de 
la participación real .

Desarrollemos nuevos mecanismos de participación 
ciudadana . Hagamos que toda la información sea pública con 
la regla de las cinco W del periodismo, quién, qué, cuándo, 
dónde, por qué . Es lo que necesitamos saber, señora Garijo .

No necesitamos tener que esperar a que les digan a ustedes 
que suban al portal de transparencia o que el presidente 
(inintel·ligible)  . . . que no nos preocupemos que va a subir una 
información . O que la señora Barceló hace un rato: «Es que 
usted no tiene los datos» .

Los datos no los tenemos, porque ustedes no los suben, 
porque ustedes no los dan . Porque en vez de practicar la 
transparencia, practican la opacidad .

Entonces, nosotros, desde el Grupo Vox –y no es la primera 
vez, que ya lo hicimos el primer día–, queremos trabajar en 
pos de la transparencia real, que busquemos herramientas 
para facilitarle usted la vida al resto de compañeros 
y al gobierno de la Generalitat valenciana . Y así se la 
facilitaremos a los valencianos .

Innovemos en pro de la información pública, y que esa 
información pública sea abierta y accesible al cien por cien . 
Le invito a que se pase por su propia página y verá que esta es 
imposible muchas veces copiar los datos o ni siquiera a una 
excel . Tuvimos que llamar a un informático para que viniese, 
porque no podías copiarlos, de lo complicada que es . Y es así .

Consigamos una trazabilidad completa de cada movimiento 
de este mastodóntico gobierno, una trazabilidad completa de 
cada euro gastado, dónde lo ha gastado y por qué .

Necesitamos una seguridad total . Necesitamos saber que 
los datos sean íntegros, confiables, sin alteraciones, y saber 
quien sube esos datos y qué miembros del gobierno están 
involucrados en cada acción para depurar responsabilidades 
–y termino, señor presidente .

Pero para depurar esas responsabilidades y ser 
transparentes, señora Pérez Garijo, necesitamos que suban 
todos los datos y no esperar a que la agencia valenciana 
antifraude, ni el Síndic de Greuges se lo reclame .

¿Qué harán para que no vuelva a pasar esto? ¿Qué medidas 
van a tomar? ¿Van a depurar responsabilidades?

Y vuelvo a pedirle, señora Garijo, por favor, no se enfade 
conmigo, que yo soy un humilde diputado, pero la consellera 
es usted .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyoria .

No sé si la consellera en els pocs segons que li queden . . . (Algú 
diu: «No me enfado, no me enfado»)

La senyora consellera de Participació, Transparència, 
Cooperació i Qualitat Democràtica:

No . . . no va . Sí, ara .

A ver, yo no lo pongo en duda . Nadie pone en duda la 
tecnología blockchain y por eso se ha trasladado a la DGTIC . 
Yo tampoco pongo en duda las capacidades informáticas que 
tenga cada uno si se han podido extraer o no . La información 
está ahí .

Y, después, yo creo que se lo he explicado . Si me hubiera 
atendido en la primera intervención, se hubiera dado 
cuenta que usted está confundiendo lo que es el portal de 
transparencia y subir los contratos con lo que es el derecho 
de acceso a la información . Son cosas totalmente distintas .
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En estos momentos, los contratos están subidos . Hay casi 
300 contratos subidos . Y otra cosa es el derecho al acceso 
de información, que ahí lo único que nos preguntaba a 
nosotros la Sindicatura de Greuges es si se levantaban 
o no se levantaban en función del estado de alarma . Y 
no tiene que ver, porque nosotros, independientemente 
de que los plazos estuvieran suspendidos, ahí están los 
contratos .

Es que, mire, transparencia va mucho más allá de la ley . 
Nosotros tenemos contratos subidos y cuestiones subidas 
en el portal de transparencia que no se exigen en la ley de 
transparencia .

Nosotros no hemos agotado en muchos casos los 30 días 
que permite la ley, porque la ley está suspendida y estará 
suspendida hasta el 1 de junio, para subir los contratos . Por lo 
tanto, no ponga usted en duda que nosotros cumplimos la ley 
de transparencia porque vamos allá .

Y, por favor, no confunda lo que es la subida de contratos en 
el portal de transparencia con lo que es el derecho de acceso 
a la información, que es totalmente distinto .

Gracias . (Aplaudiments)

 

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, consellera .

Senyories, amb esta resposta finalitzem el nostre treball. 
Sempre ha estat un plaer i bon treball per a la pròxima 
setmana en les comissions que ja estan organitzades .

 
Senyories, és closa la sessió .

 
 
 
(S’alça la sessió a les 14 hores i 55 minuts)
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Arquillos Cruz, Luis  
Barceló Chico, Ana 
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